

führtmg der Ergebnisse in die Praxis zu gewährleisten und insgesamt der *Nutzeffekt der wissenschaftlichen Arbeit zu erhöhen*. Zur Lösung von komplexen Aufgaben der Forschung und Entwicklung in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit sind unter Leitung hervorragender Wissenschaftler zeitweilige Kollektive aus Mitarbeitern verschiedener Institutionen, unabhängig von ihrem Unterstellungsverhältnis, zu bilden. Die Möglichkeiten der internationalen Arbeitsteilung, insbesondere auch zur Übernahme von Forschungsergebnissen und kompletten Projekten im Rahmen des Rates für Gegenseitige Wirtschaftshilfe und der zweiseitigen wissenschaftlich-technischen Zusammenarbeit, sind maximal zu nutzen.

Die Deutsche Bauakademie ist das Zentrum der Bauwissenschaft und Bauforschung. Sie ist verantwortlich für die Ausarbeitung der wissenschaftlichen Grundlagen für eine einheitliche Baupolitik, insbesondere zur konsequenten Weiterführung der Industrialisierung des Bauens. Ihr obliegt es, die Aufgaben der Erkundungs- und gezielten Grundlagenforschung sowie der angewandten Forschung durchzuführen und eine enge Verflechtung und Koordinierung mit wissenschaftlichen Einrichtungen anderer Bereiche der Volkswirtschaft herzustellen.

Die wirtschaftsleitenden Organe des Bauwesens verantworten insbesondere die Verfahrens- und ergebnisgebundene Forschung und Entwicklung in ihrem Bereich. Dazu sind die Forschungskapazitäten in den wissenschaftlich-technischen Zentren der WB sowie die Forschungs- und Entwicklungsstellen in den Kombinat- und Betrieben konzentriert einzusetzen und zu verstärken.

2. Das Projekt zum Hauptinstrument für die Senkung des Investitions- und Bauaufwandes gestalten

Die Projektierung bestimmt als Bindeglied zwischen Forschung und Produktion in hohem Maße den Nutzeffekt der Investitionen. In dieser Phase des Investitionsprozesses wird der Investitions- und Bauaufwand ausschlaggebend beeinflusst. Die Projektierung erlangt beim umfassenden Aufbau des Sozialismus unter den Bedingungen der technischen Revolution für die richtige Ausnutzung des Gesetzes der Ökonomie der Zeit eine immer größere Bedeutung. Im Sozialismus entscheidet der Projektant über Gedeih und Verderb wertvollen Volksvermögens. Hohes volkswirtschaftliches Verantwortungsbewußtsein, sparsamstes Wirtschaften und das unentwegte Streben nach kühnen optimalen Lösungen müs-